

Procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 5 décembre 2023 au foyer du FRC à Morges

Présidence : Frédéric Giannini

Présents : membres

Introduction et salutations

Il est 18h32 lorsque le Président Frédéric GIANNINI ouvre la 106ème Assemblée Générale ordinaire du Forward Rowing Club Morges et prononce les souhaits de bienvenue.

Bonsoir Mesdames, Messieurs ! Je vous souhaite une très cordiale bienvenue à la 106ème Assemblée Générale ordinaire du Forward Rowing Club Morges. Pour l'exercice 2023, se sont aimablement excusés: Jacques Morandi, président des AAA, Louise Martin, Jérémie Lafond-de-Lormel, Antonella Savoretti, Martine Zumbrunnen, Francine RoCHAT-Moret, Célia Pernet.

Je salue la présence ce soir de mon prédécesseur et président de Swiss Rowing, Neville Tanzer, ainsi que nos amis et voisins Yves Treyvaux et Catherine Beausire.

La convocation à cette assemblée a été communiquée par e-mail et postée sur notre site internet conformément à nos statuts. Je déclare donc cette Assemblée Générale ordinaire ouverte.

Pour la bonne forme, je vous rappelle que seuls les membres à vie et les membres actifs ont le droit de vote. Un membre actif est une personne qui a 18 ans le 1er janvier de l'année en cours.

Notre secrétaire Alice Perey, que je remercie, tiendra la liste des présences, le PV de cette assemblée et officiera comme scrutatrice.

Un moment de silence est observé pour Daniel Nadelhofer, membre et fidèle supporter de notre club, qui nous a malheureusement quittés cette année. Nos profondes condoléances vont à son épouse et membre Dora.

Liste des points statutaires

1. Adoption du PV de la dernière Assemblée Générale
2. Admissions et démissions
3. Rapport général
4. Rapport du trésorier et présentation des comptes
5. Vérification des comptes
6. Election du Président et des membres du comité
7. Election des vérificateurs des comptes et d'un suppléant
8. Fixation du montant des cotisations et adoption du budget
9. Attribution des récompenses
10. Divers et propositions individuelles

1. Approbation du procès-verbal de la dernière Assemblée Générale

Le procès-verbal a été mis en lien sur le site du club. Il est approuvé par l'assemblée à l'unanimité. Le procès-verbal de l'assemblée générale extraordinaire est également approuvé à l'unanimité.

2. Admissions et démissions

Le nombre de membres au 31 octobre 2023, date de la clôture de notre exercice comptable, est de 136, soit une augmentation totale de 4 membres par rapport à l'année passée. Dans le détail, cela représente 15 démissions et 19 admissions. Le président souhaite la bienvenue aux nouveaux membres.

3. Rapport général

Quelle saison 2023 ! Beaucoup de magnifiques moments partagés ensemble et une grande reconnaissance et fierté de présider notre magnifique association. La saison a été historique au niveau international et national, avec les médailles de Raphaël et Thalia ainsi que la performance exceptionnelle de notre équipe sénior femmes aux championnats suisses, ainsi que par l'ensemble de l'équipe compétition. Ces rameuses et rameurs ont forgé les plus beaux palmarès sportifs de l'histoire du club, et nous avons la chance de les compter parmi nous.

La saison a également été magnifique par ses activités et la bonne ambiance qui y a régné. Le développement de la section loisirs/masters me réjouit avec de nombreuses activités (Philippe y reviendra), marquant un tournant avec la participation aux championnats d'ergo, Léman sur mer, les championnats romands, ainsi que le voyage à Venise pour la Vogalonga. Merci à Anne pour l'impulsion de ce déplacement et merci à Philippe et à la commission Loisirs pour le travail effectué.

J'espère que ces déplacements conjoints entre Loisirs et compétiteurs, ainsi que les activités, seront encore plus nombreuses en 2024. Continuons sur cette lancée pour faire vivre les valeurs sportives et associatives de notre Club.

L'année à venir s'annonce chargée, j'espère que nous pourrions vivre à nouveau beaucoup de moments d'émotions. Je vous donne à toutes et tous rendez-vous le vendredi 2 août (et non pas pour mon anniversaire) mais pour ce que j'espère être le plus grand moment de notre histoire sportive, avec Raphaël en finale à Paris. Tous ensemble, soutenons-le dans son rêve olympique.

Merci à toutes et à tous.

3.1 Matériel par Steve

Petit récapitulatif en chiffre :

- 10 bateaux réparés, 6 bateaux neufs et 28 rames neuves
- 16 bateaux à régler
- 56 faces de rames à peindre

USURE DU PONTON

Réparation de la liaison, des attaches aux corps-morts et des planches manquantes.

CASSE MATÉRIEL - ANNÉE PRESQUE EXEMPLAIRE

2 rames de couple et un hiloire

ACHATS 2023 4X/4- filippi

objectif 2024 Yollette 4X/5X

Merci Steve pour ce joli travail et ta disponibilité.

3.2 Rapport Loisirs par Philippe

La saison 2023 a été bien remplie et fructueuse, tant au niveau sportif qu'associatif :

- Nos effectifs de membres actifs ont encore une fois augmenté cette année, avec 10 personnes (5 hommes et 5 femmes) issues tant des cours privés donnés par les jeunes moniteurs J+S (sous la conduite d'Alexia) que du cours d'initiation en groupe de fin avril qui a réuni une douzaine de participants-tes sous la conduite de Marc-André Kirchhofer, avec l'aide de plusieurs membres loisirs. Une seule démission ainsi qu'un passage d'une personne au statut de membre passif (pour raisons de santé) sont venus atténuer cette croissance de nos effectifs loisirs qui culminent actuellement à 45 personnes. A noter que cette croissance n'a pas affecté la bonne ambiance qui règne au sein du groupe et qui contribue particulièrement à l'intégration des nouveaux par les anciens, plus expérimentés.
- Un groupe "Masters", proposé et géré par Mica, a été créé afin de permettre aux membres loisirs expérimentés qui le souhaitent de s'entraîner dans des créneaux horaires spécifiques. Ces personnes s'engagent toutefois à assurer une présence suffisante à l'encadrement des autres membres lors des sorties habituelles.
- Les 4 repas loisirs à nouveau organisé avec enthousiasme par Martine, aidée ponctuellement par d'autres membres, ont rencontré un franc succès avec une moyenne d'une vingtaine de participants-tes par repas, le tout dans une très bonne ambiance.
- Un cours pour "encadrants loisirs" organisé par la FSSA et l'ARA a été suivi avec succès en mars par Christian Despond. Un grand merci à lui pour cette expérience supplémentaire accumulée dont nos membres profiteront certainement lors des sorties.
- Au niveau coaching : Merci à Kiki, Fred et Alice qui ont donnés des séances ponctuelles quelques soirs ou samedi matin, ainsi qu'à Kévin qui a encadré en mars les cours de validation des compétences techniques de base (remplaçant l'ancienne règle des 300 km) ainsi qu'en juin celui pour l'autorisation de sortir en skiff. Malgré des conditions météo suboptimales, ces activités ont été très appréciées par les participants-tes.
- Plusieurs compétitions et régates ont ponctué la saison :
 - La 1ère participation de deux de nos membres loisirs aux Championnats Romands d'ergomètre du 5 mars a été un succès avec le titre remporté par Philippe (Loustaunau) et une belle performance de Thomas.
 - La participation de deux de nos yolettes à la Vogalonga de Venise fin mai a été une formidable aventure pour les participants.es qui ne l'oublieront certainement pas de sitôt !
 - Fin septembre, Christian, Christophe, Mica et Thomas ont fièrement défendu les couleurs du club en 4x (4 de couple) lors des Championnats Romands de Divonne avec une très belle 2ème place pour leur 1ère participation !
 - Mi-octobre, Antonella, Catherine, Mica et moi-même avons participé en catégorie "open" pour la 1ère fois à la régata Léman-s-mer de Lausanne, sur un bateau d'aviron de mer (loué pour l'occasion) et barré par Louise Martin. Au tiers de la course, alors que nous étions en bonne position dans des conditions météo difficiles (vent, grosses vagues, pluie), un bateau concurrent nous a malheureusement serré de trop près au point que la rame droite de Mica s'est cassée nous forçant à l'abandon...
 - Sincères félicitations à toutes et tous pour ces participations !
- Les sorties "pleine lune" envisagées en début d'année n'ont en revanche pas eu lieu pour des raisons météorologiques ou manque de participants. Je remercie ici Steve qui a créé des sets d'éclairage et supports à fixer facilement aux bateaux qui nous permettront de sortir de nuit tout en respectant les règles en vigueur.
- Nos membres n'ont à nouveau pas souhaité (ou pu) participer aux activités de l'Association Romande d'Aviron (ARA) cette année. En revanche, notre traditionnel accueil des rameurs-euses ARA le samedi 3 juin a une nouvelle fois été couronné de succès, la météo relativement favorable nous ayant permis une belle sortie sur l'eau ainsi que de profiter du brunch en compagnie de nos invités.
- Le dernier weekend d'avril, nous avons accueilli un groupe de onze rameurs.euses du club de Locarno et leurs accompagnants.es. La sortie du samedi matin sous une pluie soutenue et un lac agité a été mémorable (il a p.ex. fallu accoster au Boiron pour vider l'Ecrevisse pleine d'eau à raz-bord...), le souper du samedi soir à St-Prex était un régal, et l'agréable balade du dimanche matin dans les bois avec nos invités un bon moment d'échange convivial. Les tessinois sont repartis heureux et nous invitent en retour pour ramer chez eux le weekend du 13-14 avril 2024 !

3.3 Rapport manifestation par Frederic Giannini

- Journée nettoyage
Belle journée avec pleins de membres, merci
- Grillade du retour des championnats Suisse
On va continuer de faire cela le lundi fût qui suit les championnats, ce fut un succès et on se réjouit de passer le prochain ensemble.
- Soirée de la rentrée en août.
Jolie soirée qu'on va essayer de maintenir dans les années qui arrivent.
- Bâptême de la triplète Erika suivie de la finale.
- Repas de soutien, raclette en avril 2023 (un grand succès)
A retenir, la prochaine date : le 9 mars 2024 à Echichens
- 3 team building
- Cours loisirs et école d'aviron (un succès)
Merci Kiki, Philippe, Alexia, Maena et ceux que j'aurai oublié.
- Magnifique engouement de nos membres pour le départ de Louis Margot avec Human Impulse à la coquette

Merci à toutes et tous qui rendent possible l'organisation de ces événements, Grâce à l'apport financier de ses manifestations nous sommes en mesure cette année d'enfin investir dans l'achat d'un nouveau 4 de couple qui faisait défaut dans le parc à bateaux. Si 2024 s'avère aussi fructueux, nous serons en mesure de continuer l'expansion du parc avec l'achat d'une nouvelle yolette qui est notre prochaine priorité.

3.4 Rapport compétitions

Du côté de la compétition, nous avons eu la chance de vivre sportivement une année à nouveau historique.

Raphael Ahumada sa progression dans les cadres Suisse Elites avec lesquels il a brillé au niveau international en nous faisant vibrer à nouveau tout au long de la saison. Ces résultats sont exceptionnelles

- champion suisse à l'ergomètre
- vainqueur de la coupe du monde deux de couple élite poids léger (2 victoire et une 3ème place)
- 1er aux championnats d'Europe deux de couple élite poids léger
- 2ème aux championnats du monde deux de couple élite poids léger
- Thalia Ahumada continue aussi sa progression au plus au niveau
- 2ème aux championnats d'Europe U23 en deux de couple
- 3ème aux championnats du monde U23 en deux de couple

Thalia Ahumada continue aussi sa progression au plus au niveau

- 2ème aux championnats d'Europe U23 en deux de couple
- 3ème aux championnats du monde U23 en deux de couple

Le reste de notre team compétition n'a pas été en reste au retour des championnats Suisse, le bilan de nos sportifs est encore une fois excellent. En plus de nombreuses finales nous revenons avec, 1 titre en master, 1 médaille d'argent élites et 3 médailles de bronze élite.

Médailles :

- 2x master 1er Steve louis
- 4- femmes 3eme Thalia Margaux Louise Nathalie
- 2- séniors 2eme Thalia Louise
- 4x 3eme Jeremy louis raph max
- 4x 3eme Thalia Celia Louise Margaux

Aux championnats Romand le club revient avec 2 titres séniors et de nombreuses médailles ainsi que la participation du 4x master. Aux championnats romand d'ergomètre en début d'année Philippe Loustauneau a brillé par sa victoire en master.

L'organisation des déplacements devient néanmoins de plus en plus en complexe (organisation, coût contrainte pour les logements) et nous demandons à toutes et tous une participations proactives exemplaire. Une séance sera bientôt organisée pour préparer les déplacements 2024.

Félicitations à Kevin et la team coach, Alexia et Maena qui nous a rejoint ainsi que tous les moniteurs et monitrices JS qui viennent régulièrement en appui, votre aide et précieuse pour forger l'avenir de l'équipe compétition.

Avez-vous des questions ?

Youri : En ce qui concerne le ponton, qui prends en charge les frais de réparation ? Est-ce que on peut anticiper cette usure ?

Réponse du comité : On est en pour parler avec la commune pour savoir qui doit prendre en charge les frais. Steve sait quelles pièce il faut préparer maintenant qu'il l'a fait une fois. Actuellement on ne peut pas chiffrer le montant des réparations.

Françoise : Il manquait une planche sur le bord du ponton, Steve dit que c'est fait.

Est-ce que le karcher est à dispo pour nettoyer ? Pour que le ponton soit propre de temps en temps. -Il y a déjà eu 2 karcher de disparu donc il faut qu'on trouve un moyen sans mettre le karcher à dispo. Le comité va en discuter.

Je vous remercie.

4. Rapport du trésorier et présentation des comptes par Chris

Voir Power point en annexe.

Question :

Youri : Merci pour les comptes et la belle présentation.

Comment est-ce que les frais de déplacement pour les régates sont facturés aux membres?

On demande un acompte aux jeunes qui nous permettent de couvrir les frais d'inscriptions. Une fois tous les frais connu (logement, essence..) on envoie une facture finale.

5. Rapport des vérificateurs des comptes

Louise Martin et Alexandra Gramunt, Elles valident les comptes et remercient le trésorier.

Y a-t-il des questions ou des commentaires concernant ce rapport? NON

Je vais demander à l'assemblée de voter,

Que ceux qui acceptent les comptes 2022/2023 et qui en donnent décharge au trésorier et au comité lèvent la main.

Y a-t-il des avis contraires? NON

Y a-t-il des abstentions? NON

Je vous remercie. Les comptes 2022/2023 sont acceptés à l'unanimité.

6. Élection du président et des membres du comité

Frédéric GIANNINI est proposé à sa propre succession par le Comité qui relève les qualités suivantes : son pragmatisme, son efficacité, son excellente connaissance du club et des athlètes, comme il l'a fait jusqu'à maintenant. Il est élu par l'Assemblée à l'unanimité avec acclamation.

Le comité pour la saison 2023-2024 est également élu à l'unanimité et est composé comme suit :

- Frédéric GIANNINI, président et responsable commission ad-hoc manifestations et sponsoring
- Alice PEREY secrétaire et responsable location et team building
- Christopher ANDRÉ, trésorier
- Steve PAQUIER, responsable matériel
- Antonela SAVORETTI, responsable loisirs
- Yves-Marc ANDRÉ, responsable compétition et communications
- Alexia FERRI, Vice-présidente et compétition
- Ulysse ROLLAND, marketing et événements

Des remerciements sont faits pour Philippe, pour son travail.

Plusieurs discours sont adressés à Marc-André Kirchofer pour ses nombreuses années au sein du comité et pour tout ce qu'il a apporté au club. Un grand merci à lui.

7. Élection des vérificateurs et d'un suppléant

Sont élus comme vérificateurs, à l'unanimité : 1^{er} vérificateur des comptes Jérémie Lafond De Lormel, 2^e vérificatrice des comptes Mickael Reinart avec pour suppléant, Jérôme Laurent.

8. Fixation du montant des cotisations et adoption du budget

Les cotisations proposées pour la saison 2023-2024 sont de :

- CHF 600.- pour les membres actifs dès 21 ans
- CHF 350.- pour les membres de moins de 21 ans
- CHF 100.- pour les membres passifs.

Avec une finance d'entrée de 250.-

Les cotisations sont approuvées par l'assemblée à l'unanimité.

Le budget 2023-2024 est très positif.

En ce qui concerne l'administration générale, 39'000 sont prévus au budget.

Pour l'entretien des bateaux, -16'000 sont budgétés. Entretien des véhicules : -11'000, car le véhicule qui transporte les rameurs est vieux, on risque de devoir mettre quelques sous dedans pour qu'on puisse le tirer encore un petit peu, jusqu'à ce qu'on le change ou qu'il passe à la casse. Produits et charges des locaux : -10'000. Il s'agit surtout des assurances. On ne fait pas de grands investissements dans les locaux. Boissons, vêtements et divers : -2'000 notamment de frais twint et Visa.

Le budget est approuvé à l'unanimité par l'assemblée.

9. Attribution des récompenses

Challenge Pêcheur : Steve pour son travail acharné sur le ponton.

Prix du Président Loisirs : Thomas

Prix du Président Compétition : Margaux, pour son palmarès XXL, reine de la tombola pour le repas de soutien, aide entraîneur quand il le faut.

Prix du comité : Jérôme Laurent pour ses photos et son aide régulière.

Prix spéciaux : **Membres à Vie**

Gilles André : Après avoir marqué la vie sportive de notre club dans les années 90 avec l'un des plus beaux palmarès de notre club, plus de 15 ans au comité, un soutien fort aux événements du club, à la préparation de la relève du comité, et surtout membre actif depuis 40 ans cette année. À nouveau, je vais inviter dans quelques secondes l'assemblée à se lever, et c'est aussi ce soir à ton tour, Cher Gilles, de rejoindre tes parents au sein des membres à vie du Forward Rowing Club. Félicitations et merci.

Gérald Paquier : La soirée n'est pas terminée, et je l'espère, elle sera festive.

Un autre de nos membres mérite les honneurs ce soir : Pour vous dire, je n'ai pas retrouvé depuis quand il est membre, mais c'est plus de 40 ans aussi. 26 ans que je suis au club, 26 ans que je l'ai croisé à tous les repas de soutien, ouverture de saison, et j'en passe. Tous les championnats suisses aussi, soit comme supporter, soit comme entraîneur. Mon entraîneur et celui de tant d'autres ici. Tout le monde le connaît et a une anecdote à son sujet. Il est lui aussi un mythe de notre club qui a marqué les générations par son franc-parler et sa philosophie bien à lui. Bientôt à la retraite, ton club te remercie ce soir pour ton engagement. Pour la dernière fois ce soir, je vais inviter l'assemblée à se lever pour accueillir Gérald Paquier au sein de nos membres à vie. Bravo et merci.

1. Divers et propositions individuelles

Nous n'avons pas reçu de propositions avant l'assemblée mais avez-vous des points divers ou questions ? Pas de demandes alors voici un petit rappel des dates importantes pour 2024 :

- 9 mars, repas de soutien
- 14 avril, ouverture de saison, baptêmes des bateaux avec un brunch.
- 16 mars, nettoyages du club
- 3 décembre, AG du club
- 10 décembre, Repas du comité

Avant de clôturer, le président remercie l'ensemble du comité, l'entraîneur pro et les entraîneurs bénévoles, la ville de Morges ainsi que tous les membres pour leurs implications.

Le Président, Frédéric GIANNINI, clôt la séance à 20h31. Il remercie les membres présents avec droit de vote et invite les personnes inscrites à la fondue à se mettre à table. Il ajoute encore « Vive les Rouges et Blancs ! ».

Morges, le 5 décembre 2023

Le président : Frédéric GIANNINI

La secrétaire : Alice Perey